

Saône-et-Loire

# Génération mouvement: « L'enjeu, réunir les gens »

Avec ses 5 400 adhérents répartis dans 104 clubs affiliés, la fédération de Saône-et-Loire du réseau associatif Génération mouvement est un acteur important du lien social dans le département. Cette structure, héritière du mouvement des aînés ruraux, lutte contre l'isolement des personnes âgées et des retraités et les accompagne dans le "bien vieillir". Roland Cognard, le président départemental, fait le point sur les missions et sur les défis à venir.

**Pouvez-vous expliquer le fonctionnement de**



**Roland Cognard est le président départemental de Génération mouvement depuis février 2021.** Photo d'archives Remi Numa Stevelberg

## **L'association ?**

« Génération mouvement 71 fédère des clubs autonomes qui choisissent de s'affilier à notre réseau départemental. Les activités de ces clubs peuvent être artistiques, touristiques voire sportives et ils accueillent personnes âgées et retraitées. Nous organisons beaucoup d'événements pour les adhérents afin de créer des points de rencontres : des voyages, des concours de photos, des dictées ou encore des événements sportifs. On propose à nos clubs affiliés de participer s'ils sont intéressés. Le conseil d'administration,

constitué de 21 membres, coordonne trois secteurs historiques : Charolles-Autun, Mâcon-Cluny et Bresse-Chalon. »

## **Quels sont les défis auxquels l'association doit faire face ?**

« L'enjeu majeur, et c'est là tout le but d'un réseau comme Génération mouvement, est de lutter contre l'isolement et de réunir les gens, notamment les personnes âgées. Dans un milieu rural comme la Saône-et-Loire, c'est d'autant plus important. Ces personnes se retrouvent souvent seules, avec des petits revenus, nous som-

mes là pour les aider. Un autre défi : renouveler les bénévoles. Ce n'est pas simple de convaincre les gens de s'engager. »

## **Quels sont vos projets ?**

« En dehors de nos "classiques" (les thés dansants, concours de connaissance ou de pétanque), nous préparons un voyage au Sri Lanka pour nos adhérents et nos bénévoles. Nous allons aussi mettre en place des formations pour animer des "randonnées de proximité", des randonnées de proximité durant moins de trois heures. »

● **Propos recueillis par Anthony Bordes**